

EL DIA

## No será deportada hacia Argentina una ex candidata a vicepresidenta

**BOGOTÁ, 11 de agosto (AFP).—**La dirigente política argentina Nora Elsa Ciapponi, arrestada aquí la semana anterior por utilizar un pasaporte falso, recibirá al parecer el estatuto de refugiada y pudiera radicarse en Colombia, se informó oficialmente hoy.

Un comunicado de la Secretaría de Información y Prensa del palacio presidencial, deja entrever esa posibilidad y hace un breve recuento de la situación de la ex candidata a la vicepresidencia de su país por el Partido Socialista de los Trabajadores.

Ciapponi llegó a Bogotá el 18 de julio último procedente de Panamá, pero fue detenida hace unos días en el aeropuerto internacional El Dorado, cuando se disponía a viajar al exterior, utilizando un falso pasaporte, supuestamente expedido por la embajada argentina aquí.

En su defensa, Nora Ciapponi alega que debió emplear ese subterfugio a fin de eludir la persecución de que es objeto, por las autoridades de su patria.

Aunque esta mañana una agencia internacional señaló la eventualidad de su deportación a Buenos Aires, el boletín del gobierno recalca esta tarde que "la dama argentina se encuentra retenida en la cárcel del Buen Pastor" y que "una vez solucionado su problema jurídico (por el asunto del falso pasaporte), deberá definir con las autoridades las condiciones de su permanencia en el país".

Finalmente, su abogado, Antonio José Cancino, consideró como un imposible jurídico la deportación y declaró que en el curso de esta semana llegará a Bogotá un representante de la Comisión de Derechos Humanos de la OEA para intervenir en este caso, cuya definición se encuentra en manos de la juez 82 de instrucción criminal, que deberá pronunciarse al respecto de aquí al miércoles venidero.

EL DIA

### LAMENTA ORFILA EL MAL ENTENDIDO POR SU FELICITACION A BOLIVIA

**WASHINGTON.—**El secretario de la Organización de los Estados Americanos, el argentino Alejandro Orfila, lamentó hoy que la felicitación que envió a la Junta Militar de Bolivia en el día de la independencia de ese país, se haya interpretado como un "tácito reconocimiento" de ese gobierno. Despachos procedentes de La Paz indicaron que el gobierno que encabeza el general Luis García Meza consideró al mensaje de Orfila un "reconocimiento implícito" de la Junta que derrocó a la presidenta Lidia Gueiler. Al conocer las declaraciones de la Junta boliviana, el presidente del consejo de la OEA, el panameño Juan Castulovich, aclaró que ese organismo "no tiene funciones de reconocimiento o no reconocimiento de ningún gobierno".

### MILITARES DE BRASIL ELOGIAN SUS RELACIONES CON ARGENTINA

**BRASILIA.—**El viceseje del Estado Mayor de las Fuerzas Armadas brasileñas, almirante Ibsen de Gusmao Cámara, elogió

hoy en Brasilia, las relaciones argentino-brasileñas en el campo militar, señalando que "nunca ocurrieron conflictos en estas relaciones, y la cooperación ha sido constante". Igual opinión manifestó el ministro brasileño de Marina, almirante Maximiano Da Silva Fonseca, destacando que los 2 países tienen intereses comunes, y mantienen, a nivel militar, relaciones "con resultados concretos y positivos".

EL DIA

## Fue creada en Ecuador la Asociación Latinoamericana para los Derechos Humanos

(PL y DPA)

**QUITO, 11 de agosto.—**El pintor ecuatoriano Oswaldo Guayasamín fue electo presidente de la Reunión Constitutiva de Asociación Latinoamericana para los Derechos Humanos, iniciada hoy en esta capital.

Personalidades latinoamericanas han llegado a la capital ecuatoriana para tomar parte en la cita, entre ellas Jaime Faz Zamora, vicepresidente electo de Bolivia, cuya posesión fue impedida por el golpe militar; Ernesto Cardenal, sacerdote y ministro de Cultura de Nicaragua; Héctor Cámpora, ex presidente de Argentina asilado en México; Francisco Peña Gómez, de la Internacional Socialista para América Latina y el Caribe; Alfredo Vázquez Carrizosa, presidente del Comité Permanente de Colombia por la Defensa de los Derechos Humanos, Fabiola Letelier, viuda del asesinado ex canciller de Salvador Allende, Orlando Letelier.

Son 21 países y 9 organizaciones internacionales los que participan en esta reunión.

En su discurso de instalación, Guayasamín afirmó que la dignidad universal del hombre ha sido permanentemente violada y que mientras se realizan reuniones sobre derechos humanos, "los agentes del apocalipsis convierten a ciudades y países enteros en cárceles donde los muros de la muerte y el miedo imponen silencio".

Citó específicamente los casos de Chile, Argentina Uruguay, Paraguay, Brasil, Guatemala y ahora El Salvador y Bolivia que —dijo— "constituyen la más tacerante realidad inmediata de nuestro continente".

Guayasamín dijo que esos sistemas han creado una nueva metodología de persecución y tortura que ya alcanza dimensiones intercontinentales.

Otra forma de tortura, menos visible, pero más devastadora es la destrucción de nuestra identidad cultural", afirmó. Dijo que la mitad de la población del Uruguay vive en el extranjero, y que la población boliviana se enfrenta una vez más al genocidio.

Guayasamín dijo que es imperativo exigir a los gobiernos de América Latina la derogativa de la "ley de seguridad nacional" imperante en todos sus pueblos por sobre la Constitución Nacional, para que se concrete la soberanía y el real valor de la democracia.